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香港文匯報訊（記者黃書蘭）中國香港代表
隊游泳運動員何詩蓓昨日在東京奧運女子200米
自由泳決賽勇奪銀牌，並打破亞洲紀錄。香港特
區多名官員、行政會議非官守議員、立法會主席
昨日均向何詩蓓致以熱烈祝賀。行政長官林鄭月
娥表示，何詩蓓為香港取得輝煌成績，為香港爭
光，她和香港市民感到無比自豪，深信運動員在
全港市民支持下，會繼續在其他項目全力以赴，
爭取佳績。
林鄭月娥昨日發聲明向何詩蓓致以熱烈祝

賀。她表示，這是香港首次在奧運會游泳項目
奪得獎牌，讚揚何詩蓓憑着拚搏精神，越戰越
勇，為香港取得輝煌成績，為香港爭光，「我
和香港市民感到無比自豪。」

讚賞羽乒健兒表現
她昨日還透過 facebook 表示，昨日的好
消息還有鄧俊文及謝影雪晉身羽毛球混雙
四強。兩人今日（29日）會爭入決賽。乒
乓球運動員杜凱琹在女單八强表現亦令人

擊節讚賞。
政務司司長李家超、財政司司長陳茂波、民

政事務局局長徐英偉、政制及內地事務局局長
曾國衞、公務員事務局局長聶德權等亦均向何
詩蓓表示祝賀。
民政事務局局長徐英偉說：「何詩蓓表現出

色，在奧運會展示了香港運動員的風采。奧運
延期影響了賽事和訓練安排，但何詩蓓克服重
重挑戰，更在最高水平的比賽中獲勝，我們欣
喜萬分，深感驕傲。我祝願她在體壇繼續發光
發熱。」
行政會議非官守議員昨日熱烈祝賀何詩蓓為

香港贏得銀牌。行會非官守議員召集人陳智思
表示，何詩蓓的成績證明了香港運動員的實
力，讓全港市民引以為傲。
立法會主席梁君彥昨日代表全體立法會議員

致函祝賀何詩蓓。梁君彥表示，近日接連傳來
令香港人振奮的消息，相信香港市民均會上下
一心，繼續為仍在東京迎戰奧運賽事的香港運
動員打氣。

香港文匯報訊（記者 張銳 東奧直擊）
港協暨奧委會會長霍震霆和東京奧運香港
代表團團長貝鈞奇昨早在現場見證了何詩
蓓奪銀的過程。霍震霆感歎，香港的體育
水平終於衝出亞洲，希望特區政府能投放
更多資源，協助香港運動員備戰3年後的
巴黎奧運。
霍震霆對何詩蓓奪銀感到振奮，更笑言
因此回到酒店時「講嘢都大聲啲」，又形
容今屆東京奧運是他最感觸的一次，「雖
然比賽可能得兩分鐘，但背後運動員卻用
很多年的時間來努力和苦練，最後才得到
好的成績。我去過很多屆奧運，但最有感
觸還是看到我們的區旗升旗和國歌奏起的
時刻。」
霍震霆表示：「以前我們只是在亞洲，
現在我們終於衝出亞洲成為世界級水平。

希望政府能投放更多資源，巴黎奧運3年
後開始，希望早些部署。運動員如此努
力，希望傳媒和市民能給予運動員更大的
支持。」

貝鈞奇看好巴黎奧運成績
貝鈞奇則樂見年輕運動員迅速成長，並

且相信在3年後的巴黎奧運，香港運動員
絕對不會令大家失望：「原本就很希望
『穿金戴銀』，現在我對目前我們運動員
拿到的成績感到非常理想，特別是年輕運
動員的成長，發揮了拚搏精神，是我們很
多運動員學習的榜樣，希望我們的運動員
能夠繼續成長。政府、體院、（港協暨）
奧委會都付出好多，相信3年後（巴黎奧
運）大家會更努力爭取好成績，絕不會令
大家失望。」

霍震霆盼增資源備戰巴黎奧運
「看到她衝刺並獲得銀牌，第一

瞬間想到的是香港第一次奧運獲得
兩面獎牌，真的很替香港運動員們
高興，也感到很光榮！」在上海求
學的港青周詠芝尚未從張家朗摘金
的喜悅中平復心情，昨日一早又陷

入新一輪的激動中。
「今天（指昨天）早上起來看比賽，一開電視就看

到比賽開始了，本來還沒睡醒的我瞬間精神起來為她
打氣。」周詠芝笑說，一早的比賽短短不到兩分鐘，
卻分外提神醒腦，「可能真的沒想過會拿到兩面獎牌
吧，所以雖然了解何詩蓓的實力，但卻感到更突然，
更興奮！」
想想何詩蓓在本屆奧運的比賽還沒有結束，想想之

後還有李慧詩的單車，周詠芝直言：「還沒結束，
（獎牌）還可以再衝的！祝賀香港運動員們在以後的
所有賽事也能再獲佳績，也再次恭喜何詩蓓！」

在滬港人「桌子導演」吳先生的朋友圈在第一
時間分享了何詩蓓摘銀的訊息─「掂呀！」
比賽時，吳先生正在工作中，瞥見了朋
友圈有人發出消息，想也沒想，第

一時間轉發了。「雖沒看，但是覺得很開心，很興
奮！前天（指26日）嘛，香港（張家朗）贏了金牌，
時隔25年後又一個金牌，所以我們都很開心了！今天
又來銀牌！」
吳先生在分享了喜訊後，陸陸續續通過小視頻細細

回味了這場精彩比賽，「看到了其他的朋友發的一些
小小的片段，其實再差一點點她都可以來個金牌
呢！」

杭州港人相約看團體花劍賽
經常在杭州的粵港澳大灣區商業聯合會執行會長李

煒興奮地告訴香港文匯報記者，這對我們香港年輕人
是很大的鼓勵。「張家朗男子花劍奪金的那天，是我
們非常激動的一天，今天又一枚銀牌，這是香港游泳
史上首面奧運獎牌。他們給年輕人一個很好的榜樣，
香港人真的很久沒有這麼開心了！我們在杭州有一個
200多港人的群，大家都在討論這個事情。」
「我們已在港人群中約好8月1日下午4：00，到杭
州上城區港人開的一家公司，一起去看男子團體花劍
金牌賽。」他說。

●香港文匯報記者夏微、茅建興上海杭州連線報道
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●鍾先生

港隊運動員在今屆奧運表現出色，不
少項目均有望力爭獎牌。何詩蓓在

女子200米自由泳賽事更是奪標希望，決
賽在香港時間昨晨約9時41分上演。多個
商場及康文署體育館的大電視均作現場直
播，讓市民一起為何詩蓓打氣，寄望可再
次見證香港運動員奪標的歷史時刻。
昨晨9時半前，將軍澳一個商場已有逾
百名市民到場佔據有利位置，各人手持打
氣棒為何詩蓓遙距集氣。當何詩蓓出場
時，在場市民隨即熱烈歡呼，更在比賽進
行期間不斷高呼加油。
當眾健兒準備觸池前一刻，大家均屏息
以待，非常肉緊。直至得知何詩蓓奪得亞
軍，造出時間更打破亞洲紀錄，為香港奪
得歷來首面游泳奧運獎牌，全場市民更尖
叫高呼，氣氛熾熱。

「穿金戴銀，為港沖喜」
有市民在場見證何詩蓓奪得獎牌後表示
很開心和感動，因為這枚銀牌對港人的意
義重大，「奧運會上的游水200米自由泳
賽事雲集這麼多世界猛將，她也能勝出，
證明香港運動員愈來愈出色。在這兩年經
歷過社會事件和疫情，這一金一銀的獎
牌，可以為香港沖喜！」
鍾先生也認為，近年香港社會氣氛欠
佳，不少市民受疫情影響，生活很大壓
力。今屆奧運至今，先後有張家朗和何詩

蓓奪得獎牌，實在非常難能可貴，為香港
注下強心針，也為全港市民打氣，證明只
要努力不懈，就能渡過難關，取得好成
績。

「希望羽球混雙再晉級」
昨日放假觀戰的林先生表示，通常放假
都會遲一點起床，但因何詩蓓昨日出戰衝
獎，他一早起床收看電視直播，為她遙距
打氣。當何詩蓓勝出及踏上奧運頒獎台，
林先生為她感到驕傲。對港隊羽毛球混雙
組合鄧俊文及謝影雪昨日也打入四強，他
表明也會收看直播支持，希望兩名運動員
順利晉級取牌。

「付出努力才有此成績」
李麗珊於1996年為香港奪得首面奧運

金牌時仍未出生的譚小姐表示，能夠出戰
奧運的運動員，均是世界頂尖好手，能夠
奪獎實在非常難得，可見何詩蓓付出了很
大努力，才有此成績。她坦言，以往較少
觀看運動比賽，但她一直支持香港運動
員，希望他們繼續努力，爭取好成績。
方太昨日得知香港再多奪一面獎牌，感

到非常開心和興奮，她表示，何詩蓓與金
牌失之交臂，但贏得銀牌也是不容易的
事，知道何詩蓓之後也有份參加其他比
賽，希望她繼續努力，可以繼張家朗後，
為香港再次衝金。

出場時歡呼 比賽中打氣 觸池後尖叫
繼張家朗在男子花劍奪金後，香港女飛魚何詩蓓昨日在東京奧運女子

200米自由泳勇奪銀牌，再為香港體壇寫下光輝的一頁。不少香港市民

為見證歷史性一刻，昨晨在多個商場及康文署體育館觀看賽事直播，看

着何詩蓓奮力衝刺，全場市民熱烈拍掌打氣，掂池一刻所有人振臂高

呼。多位市民接受香港文匯報訪問時均表示非常開心和興奮，形容港隊

今屆的驕人成績驅走疫下陰霾，帶來正能量，並希望運動員再接再厲，

為香港和國家爭光。 ●香港文匯報記者 高俊威

港人見證女飛魚摘銀 開心興奮驅散疫境陰霾

香港文匯報記者 攝

●林先生 ●譚小姐 ●方太

●特首林鄭月娥和一眾司局長集體欣賞何詩蓓作賽。 林鄭月娥fb圖片

●不少市民
在商場見證
何詩蓓作賽
奪銀。

特
首
致
賀

特
首
致
賀
：：
港
人
無
比
自
豪

港
人
無
比
自
豪

港隊摘金奪銀
內地港人開心激動


